

Los frutos del capital

LUCIÉRNAGAS

TARDE Y SIN PULSO

U N mes después que apareciera nuestro "Aire" de Kleber, se les ocurre a los doctores de ese Dispensario protestar de algunas alusiones que se les hacían. Y nos vienen, cual si quisieran intimidarnos como a unos parvulillos, con amenazas de tipo judicial; no sólo contenidas en la carta de rectificación que, con avis de recepción, se nos ha transmitido, sino también en un artículo de réplica que El Socialista, con notoria Hegerza, recogió la semana pasada.

rectificarla tras la comprobación del error. Pero no hay rectificación, porque tampoco hubo afirmación alguna en ese sentido. Ni sobre Téllez — a quien sabemos principalmente alejado de las intrigas moscovitas —, ni sobre ninguno de los otros médicos que aparecen en la lista: Estapé, Ferramón, Pérez Vicente, Vidal Martí y Agustí.

DICHOSOS TIEMPOS AQUellos

LA carta que nos remiten los doctores — y que no publicamos para evitarles la contrariedad de unas apostillas acaso más hirientes que las ironías de aquel comentario — es un tanto incoherente y ninguna de sus protestas asienta sobre bases firmes.

NO LE SEGUIMOS, AMIGO

AY alguno que prot. sta también de las alusiones de cripto-comunismo o aparentamiento pasionario. Y al defenderse de no haber firmado siquiera el manifiesto antiautomático de Estocolmo — cosa que nadie le reprochaba — va el hombre un poquito lejos. Y no decimos esto porque tuviéramos algo que censurarle al respecto, sino porque deja bastante mal parados a los que, por debilidad o irreflexión, hubiesen puesto la rúbrica al pie de semejante documento, como han hecho amigos suyos que no tenemos por qué citar aquí.

ERROR DE APRECIACION, HABEMUS

EL interés primordial de los doctores consiste en refutar una supuesta acusación de comunistas. Y nada nos costaría, caso de haber hecho semejante acusación,

LO QUE CUENTA ES LA CRUZ ROJA

EXcepción de que el director dimitiese y no se le destituyese no dicen esos señores nada que valga. Son argumentos apurados, fáciles de rebatir, mas no hay por qué prolongar la polémica, sobre todo en circunstancias que honestamente impiden decir cuanto convendría.

AVISOS y Comunicados

DONATIVOS PRO-ESPAÑA. Esta semana se han registrado en Tesorería de la C. de R. de la región parisina los donativos pro-España que a continuación se expresan: Suma anterior: 48.231 francos; SIA de París, producto de los festivales del 14 de julio, 21.000; F. L. de Houilles, 2.000; María y tres comp., 900; Ramón Ginés, 300; Francisco Ginés, 400; Navarro y tres comp., 900; Antonio Martín, 300; Rodríguez y dos comp., 600; Raimundo Sánchez, 300; Bruno Martín, 300; Pedro Bringués, 300; del Fondo Local, 2.000. Suma y sigue: 77.531.

CADA PALO AGUANTA SU VELA...

LOS doctores de Kleber — y todos los médicos refugiados — saben, tan bien como nosotros, que el funcionamiento de la Cruz Roja en Francia está en peligro. Y lo han puesto en peligro los mismos médicos refugiados en París — afortunadamente en provincias son menos quisquillosos —, con sus competencias y sus divisiones.

F. L. DE COMB-LA-VILLE

En la reunión del pasado día 17 se procedió al sorteo de la tómbola benéfica organizada por esta F. L., cuyo premio — un elegante bolsillo, obra del compañero Santos, hospitalizado en St-Louis de La Rochelle — correspondió al número 36. El agraciado debe, pues, dirigirse a Taraya, 29, route de Liensaint. Combs-la-Ville (S. et M.).

ALLI, pues, con su responsabilidad quienes sigan intrigando, quienes den motivo para que intervengan en estas cosas personas ajenas a la emigración y cierran un día todos los Dispensarios!

F. L. DE OISEL

En reunión celebrada por esta F. L. el 17 de pasado, se eligió el nuevo comité de gestión integrado por los compañeros siguientes: E. López, secretario; M. Martini, organización; S. Roca, jurídica; R. Estela, tesorería; A. Pascual, propaganda.

EL RANCHO DE S. ANTONIO

EL General Gárdenas, como Presidente de México, decretó espionajes, promulgó socializaciones e impulsó las colectividades. Algo quedó; y pero la mayoría de las medidas fueron ejecutadas a medias por la falta de preparación del pueblo.

Agustín SOUCHY. (Socialismo Libertario).

JALPA es un pueblo del Estado de Zacatecas, hacia el norte de México, donde años atrás estuvo un mes ejerciendo mi profesión.

Por fin se divisaba el rancho de San Antonio, el término de nuestro viaje, al subir una de las colinas más penosas del camino. Estaba situado en una hondonada del terreno, rodeado de montículos calvos, es decir, de escasa vegetación. El camino llegaba a un caserón muy grande, de altos muros de piedras, unidos por robustos arcos, todos agrietados y amenazando desplomarse.

Para nosotros no carece de importancia la firma del manifiesto por gentes que frecuentaron escuelas de pago. Pero no lo utilizamos. Porque para medir el grado de simpatía o antipatía staliniana tenemos otro elemento de mayor precisión: el manifiesto de los intelectuales exiliados y las distintas adhesiones a la campaña de Karaganda.

por Pedro Vallina

En el término de aquel pueblo había una porción de pequeños ranchos, habitados por labradores pobres, que me llamaban frecuentemente para asistir a sus enfermos. Por allí no hubo nunca médico formal, así que mi asistencia médica les fué muy beneficiosa, como así lo reconocieron. En realidad me tenían en mucha estima, pero como estaban castrados moralmente, nunca vinieron en mi ayuda, en los momentos de peligros.

Antes de la Revolución, y aquella casa y sus campos venían en decadencia, pues su marido se dio a la bebida, al juego y a las mujeres, perdiendo la salud y la cabeza.

En aquel medio vegetaban los campesinos del rancho de San Antonio, ya sin amos, dueños de aquella miseria, liberados a medio por la Revolución, aunque seguían tan analfabets y supersticiosos como siempre. En aquel lugar tan insalubre y con un personal hacinado y mal nutrido, las enfermedades hacían los suyos, haciendo que algunos de los habitantes del St. Feudal de aquel territorio Aquellas ruinas humanas habitaban las ruinas de la que en otra época fué suntuosa mansión.

Cuando dejé el Rancho de San Antonio después de una larga visita, ya anochecía y el sol se escondía en la lejanía. Una profunda melancolía invadía el paisaje con las sombras de la noche, repentinamente en mi espíritu, como si fuera víctima de una mala pesadilla. Aquellos eran los frutos podridos de la sociedad capitalista en la que el hombre es lobo para el hombre, en vez de ayudarnos mutuamente.

En el término de aquel pueblo había una porción de pequeños ranchos, habitados por labradores pobres, que me llamaban frecuentemente para asistir a sus enfermos. Por allí no hubo nunca médico formal, así que mi asistencia médica les fué muy beneficiosa, como así lo reconocieron. En realidad me tenían en mucha estima, pero como estaban castrados moralmente, nunca vinieron en mi ayuda, en los momentos de peligros.

Muchas veces cierro los ojos y contemplo en mi mente aquel cuadro de horror, y me parece que el pequeño lugar del Rancho de San Antonio, con las guerras y la explotación en alta escala, se van ensanchando día por día, de una manera vertiginosa, hasta chocar en sus límites la tierra entera.

LIBROS

Teatro clásico a 200 frs. vol. y a 260 frs. V. Hugo: « El Hérano » y « El rey se divierte »; Lope de Vega: « El amor enamorado »; « El caballero de Olmedo »; « El arte nuevo de hacer comedias en esta corte, enamorada »; « Fuenteovejuna »; Peribáñez y el Comendador de Ocaña »; « El mejor alcalde el rey »; 300 frs.; « La estrella de Sevilla »; 200; « La dama boba »; « La niña de plata »; 260; Calderón de la Barca: « El alcalde de Zalamea »; « La vida es sueño »; 260 frs.; Francisco Rojas: « Del rey abajo, ninguno »; « Entre bobos anda el juego »; « Tirso de Molina »; « La gallega Mari-Hernández » y « La firmeza en la hermosura »; 200; « El burador de Sevilla »; « El condenado por desconfiado » y « La prudencia en la mujer »; 300; Juan Ralcazar: « Athala-Andromaca »; 200; « El burador (Tirso) »; « Don Juan Tenorio » (Zorrilla), 150 frs.; Duque de Rivas: « Don Alvaro o la fuerza del sino »; 210 frs. Poesía: Baudelaire: « Las flores del mal »; 175 frs.; Amado Nervo: « Perlas Negras »; 200; F. García Lorca: « Romancero gitano »; 250; Girós y pedidos Roque Llop. 24, Rue Ste. Marthe. París X.

PARADEROS

F. Elias, Broquies (Aveyron), interesa el paradero de Luis Baldo, llegado a Francia en 1947. Francisco Torres Orozco, recién llegado de España, que reside en 5, place Voltaire, Sees (Orne), pregunta por Luisa Saldaña Vicente, de Suria (Barna); Antonio Saldaña Torres y Antonio Alarcón Flores, de Torre-Delfa (Almería); Saturnino Martínez, que trabajaba en las minas de Saldad (Barna); y Angel Contente, que el año 47 residía en Saint Pol de Gerrat (Ariège). Fernando Rosales, Maison de cepture, Penne d'Agenais (L. et G.) quiere relacionarse con los compañeros que pertenecieron a la 137 Brigada (Col. Maroto). Pascual Maestre, de Vicien (Huesca), pregunta por Antonio Ballarín. Escriba a M. Abadía, au Barry, Cardes (Tarr.). Ros Collado, que se encuentra últimamente en Montecort (P.O.) comunicará con Fulgencia Vila, Continental Bar, Place Aragón — Perpignan (P. O.). Juan Alejo, 9, rue Bosquies d'Anouert, Langres (H. M.), pregunta por José Manuel Rojas, que se encontraba en el dep. de Gironda.

I. — Dos Ciencias tiene el árbol del saber: la del Bien y la del Mal. Y podría decirse que el fruto de la ciencia del Bien es el que el hombre se digna alguna vez — sería la Civilización (con su Progreso, naturalmente); y que el fruto de la ciencia del Mal, que ya se ha producido, y del que el hombre se está dando hartazgo, es el Progreso sin Civilización.

La Humanidad tiene el Progreso, pero está muy lejos aún de tener la Civilización. Puede cualquiera nombrar numerosas civilizaciones: la civilización egipcia, la civilización griega, la civilización romana, etcétera; pero esas son « otras civilizaciones ». Es como decir « otros López ». Algo así como hermosos estanques comparados con el majestuoso mar...

¿Qué diferencia hay entre el Progreso existente y la Civilización soñada? El Progreso es materialismo: la Civilización, espiritualismo. El Progreso hace el hombre (mago, remedador del Demonio); pero sólo la Civilización podría hacer al hombre el « ser superior ». El Progreso hace al hombre la más aciaga y temible de todas las criaturas terrenales; y la Civilización le haría la más amable y respetable. El Progreso es el orgullo humano; la Civilización sería ganancia de la humana bondad. El Progreso, desdiciendo el espíritu ha infernalizado ya la vida sobre la Tierra; la Civilización, en cambio, celestiaría el mundo. El Progreso, como un fantasmal tigre, jugando a zarzapos con una gran pelota, acabará por destruir la enorme bola terrestre; la Civilización salvaría a la Humanidad.

El Progreso es como un gigante espejo en el que el hombre, subido a unos zancos, se mira, remirara y admira a sí mismo; y la Civilización sería como el firmamento en la mano del hombre, tal que grandiosa lente para mirar, remirar y admirar la eterna obra de la Mente Universal.

II. — El hombre dice que el leopardo — el bello e indomito leopardo — es la más feroz de todas las fieras; y Modestia!... Los animales a los que el hombre llama fieras viven aterrorizados y ocultos del temible ser humano; y no son precisamente esas las fieras que ya han acabado con todas las gacelas y cobras de la dicha terrenal que ahora parecen empujadas en acabar también con el mundo.

Las fieras que ya han hecho utópica la dicha en la Tierra; las ferocísimas fieras que no tardarán en destruir a zarzapos y a dentelladas esta enorme pelota planetaria; las fieras, en fin, verdadera y terriblemente peligrosas, son los feos leopardos bipedos. En fin, el « Homo Sapiens ».

III. — Podría decirse, escandalosamente, que la ciencia, materialista del hombre no es, en general, sino un reumbrante sofisma satánico. Tal aseveración haría, como fuera grita por alguien desde el tejado, que los fanáticos del Progreso se llevasen las manos a la cabeza, pasmados, asombrados, indignados...

IV. — Podría decirse, escandalosamente, que la ciencia, materialista del hombre no es, en general, sino un reumbrante sofisma satánico. Tal aseveración haría, como fuera grita por alguien desde el tejado, que los fanáticos del Progreso se llevasen las manos a la cabeza, pasmados, asombrados, indignados...

V. — Podría decirse, escandalosamente, que la ciencia, materialista del hombre no es, en general, sino un reumbrante sofisma satánico. Tal aseveración haría, como fuera grita por alguien desde el tejado, que los fanáticos del Progreso se llevasen las manos a la cabeza, pasmados, asombrados, indignados...

SOLIDARIDAD OBRERA

Alberto DEZA, de TUNEZ. — Recibidos los 3.290 frs. y las poesías. — A. AVLENNIN, de ARLES S-TECH (P. O.). — Rdos. 2.200 frs. Los paquetes hasta el 290, y ESPIGOLE hasta el 15-11-50. — F. GALLARDO, de ST. LAURENT D'AUZEUX (Gard). — El núm. 290 fué enviado como de costumbre. — J. FONS, de AIGUEBELLE (Savoie). — Rdos. los 668 frs. Falta 100 francos. — B. SILVESTRE, de RIANS (Cher). — Tienes pagado hasta el 24-11-50. CORREO DE REDACCION — A. TARES, MAGRIGNAGNE. — Se comunicó tu dirección al compañero que te interesa. — DEZA, TUNEZ. — Se ha recibido el material. Escribiremos sobre ello.

(CONTINUACION)

Después de combatir el falso concepto de la igualdad, que anularía la necesaria diferencia de aptitudes entre los seres humanos, repite que consiste en las idénticas posibilidades de desarrollo ofrecidas a todos por la sociedad. Reivindica el trabajo como base de moral individual y social, rechaza el privilegio de retribución para el trabajo intelectual. Declara que « los ancianos, los inválidos, los enfermos, rodeados de cuidados y respeto, gozarán de todos sus derechos, tanto públicos como sociales, serán cuidados y mantenidos con profusión por la sociedad » lo cual refuerza el amplio concepto humano expuesto al tratarse de los derechos del niño. Y aborda la práctica del trabajo. No puedo ni quiero resumir este apartado. Preciso es reproducirlo íntegramente. El trabajo inteligente y libre será, necesariamente, un trabajo asociado (1). Libre estará cada uno de asociarse o no asociarse para el trabajo, pero no es dudoso que con excepción de los trabajos de imaginación y cuya índole exige la concentración de la inteligencia sobre sí misma, en todas las empresas industriales e incluso científicas y artísticas que por su índole admiten el trabajo asociado, la asociación será preferida por todos, por la simple razón que multiplica en forma maravillosa las fuerzas productoras de cada uno, y que, al ser miembro cooperador de una asociación productora, ganará mucho más con menos tiempo y mucho menos esfuerzo.

LA OBRA DE BAKUNIN

La escuela debe sustituir a la iglesia, con la inmensa diferencia de que ésta, al impartir su educación religiosa, no tiene otro objetivo que determinar el régimen de la humana autoridad, y de la autoridad supuestamente divina, mientras la educación y la instrucción de la escuela, no teniendo, por el contrario, otro objetivo que la emancipación real de los niños cuando lleguen a la mayoría de edad, no será otra cosa que su instrucción gradual y progresiva para la libertad, mediante el triple desarrollo de sus fuerzas físicas, de su espíritu y de su voluntad.

LA OBRA DE BAKUNIN

Después de exponer que los jóvenes elegirán libremente las escuelas superiores y profesionales por ellos preferidas y de insistir sobre los derechos generales del catecismo revolucionario. En este resumen expone, entre otras cosas, « No hay a revoluciones » sino « la revolución universal, como no hay sino una sola reacción europea y mundial ». El programa político es negativamente la destrucción de todas las estructuras autoritarias. En su aspecto positivo, la libertad devuelta a todos, a los individuos como a los cuerpos colectivos, asociaciones, comunas, provincias, regiones y naciones, y la garantía mutua de esta libertad por la federación.

LA OBRA DE BAKUNIN

Después de exponer que los jóvenes elegirán libremente las escuelas superiores y profesionales por ellos preferidas y de insistir sobre los derechos generales del catecismo revolucionario. En este resumen expone, entre otras cosas, « No hay a revoluciones » sino « la revolución universal, como no hay sino una sola reacción europea y mundial ». El programa político es negativamente la destrucción de todas las estructuras autoritarias. En su aspecto positivo, la libertad devuelta a todos, a los individuos como a los cuerpos colectivos, asociaciones, comunas, provincias, regiones y naciones, y la garantía mutua de esta libertad por la federación.

LA OBRA DE BAKUNIN

Después de exponer que los jóvenes elegirán libremente las escuelas superiores y profesionales por ellos preferidas y de insistir sobre los derechos generales del catecismo revolucionario. En este resumen expone, entre otras cosas, « No hay a revoluciones » sino « la revolución universal, como no hay sino una sola reacción europea y mundial ». El programa político es negativamente la destrucción de todas las estructuras autoritarias. En su aspecto positivo, la libertad devuelta a todos, a los individuos como a los cuerpos colectivos, asociaciones, comunas, provincias, regiones y naciones, y la garantía mutua de esta libertad por la federación.

LA OBRA DE BAKUNIN

Después de exponer que los jóvenes elegirán libremente las escuelas superiores y profesionales por ellos preferidas y de insistir sobre los derechos generales del catecismo revolucionario. En este resumen expone, entre otras cosas, « No hay a revoluciones » sino « la revolución universal, como no hay sino una sola reacción europea y mundial ». El programa político es negativamente la destrucción de todas las estructuras autoritarias. En su aspecto positivo, la libertad devuelta a todos, a los individuos como a los cuerpos colectivos, asociaciones, comunas, provincias, regiones y naciones, y la garantía mutua de esta libertad por la federación.

Gálvez en Barcelona

UNA vez más pacté con Pedro Luis de Gálvez y me fui a vivir con él para escribir juntos "Las Tres Alcobas"; Este morbo de la literatura despertando de antelación, sin ninguna medicina que lo cure... No tener ojos sino para verlo todo a través de la pluma es más que estar ciego. Contra los efectos nocivos del alcohol y el tabaco no sé si hay en botica remedio eficiente: contra el veneno de la literatura, nada. El mismo propósito de apartarse de ella — como el fumador de su flaqueza y el alcohólico de su vicio — es... pura literatura. Búsqueda de mí mismo por todos los rincones de mi ser. Aparecerá en el "Noticiero Universal" el artículo por correo enviado; y aparece en el "Sociedad" la pluma. Mi modelo, cuanto al carácter verídico de los temas y a su conciso desarrollo: Rafael Leyda, hoy casi olvidado. A saber por lo peor que un literato puede tener es envidia. La envidia supone querer ser demasiado, lo que denota no tener la conciencia tranquila.

Cómo vivía Gálvez en la calle Barabá? Realquilado y mediatizado. Escribía a jornal de brácoro para sus "investigaciones", quien cobraba los derechos de "Kiss-Jou" y los de "El Hijo del Amor" que todavía se canta. En "Las Tres Alcobas" trabajábamos cuando los monstruos — letras forzadas sobre música — variación de "sketches", altercados familiares, salidas estrepitosas a la calle, etc., etcétera, lo consentían y a él el apetito de escribir se le abría. Mejor que nunca comprendo ahora lo que es la bohemia a los 45 años... Qué digo bohemia!... Karma. Estaba hecha y desecha su reputación, las dos cosas. De todos modos, aparetaba en Barcelona otro hombre más en armonía con el medio, más en la tierra que en las nubes, aspecto que a mis ojos le hacía antipático. Empeñábase (yo) en lo de Pecosito ropa, la estilografía, el reloj de acero de su padre... Una noche me presentó a Eduardo San Juan, en "El Divino", y una mañana — inédita rareza — me llevó al depósito de cadáveres, como tónico o reconstituyente espiritual, pero que a mí el macabro espectáculo de la losa me deprimió y ya no fui hombre en varios días. Posterior al "secreta", echóse un nuevo dogal al cuello por no muchos más dineros cotidianos, estipulado de mancomún en original, originalísimo documento. Así escribió "La Colmena" — obra de poeta — y "La Corte del Rey Asuero", sin gloria ni utilidad para él, a lo que sobrevino el hundimiento de "Las Tres Alcobas"... y porque no eran cubros. Todo lo que Erasmo hizo para acomodarse a conveniencia, Gálvez para desacomodarse. Nadie lo ha retratado, ni retratará, como en el Ateneo de Santander Bergamín, ni con menos palabras.

Aunque en Barcelona también pedía dinero, como echase de ver en la guía a beneficio de mogrollos y bergantines añadida a "El Sable", luego de su experimentación, yo no sé que alcanzase más densidad en ningún otro punto. Sólo en Barcelona vi que se apreciara bueno y malo suyos y no lo malo únicamente, como en Madrid, por ejemplo. Ganó el premio en un concurso de letras jeteras, como antes, en el de cuplés, la medalla de oro, inmediatamente "pulida", con "El Hijo del Amor". A un tal Villán, "pequeñoderechista", que antes de tiempo se puso la venda, dedícle la siguiente redondilla:

No vengo a quitarte el pan,
ni tampoco vengo yo
para ponerle la O
que le falta a tu Villán.

Nuevo mal parto de la compañera. De cuerpo presente el hijo no logrado. Salimos a la calle. ¿Por dónde echar? Barcelona, ciudad inmensa, inmensamente trágica... A bolsillos exhaustos andábase. Antojábanse líneas de infinito las calles. Pedro Luis repetía sin cesar: "Don Ignacio Rovira, don Ignacio Rovira, don Ignacio Rovira...!" Retorno sin dinero, con unos ajenos en el buche, y yo, más flojo, casi hecho equis. Hora de almorzar la burguesía. Almorzar invita Gálvez a Viladomat, el músico de "La Corte del Rey Asuero", y una vez en la casa: "Fiambre, ¿veslo? — dícele señalando el aborto. Siéntate y sírvete". Del carro de Elias me sirviera yo para trasladarme a otro planeta.

Puyol.

LA VIOLENCIA

(Viene de la primera página).
creación espiritual que pusiera al hombre en situación de comprenderlos.

No debe desalentarnos la comprobación de los síntomas de relajación en la sociedad moderna. Debemos afirmar nuestra creencia en el destino final superior para la humanidad, pero no podemos echar de menos los factores que concurren para retardar la creación de un orden nuevo, más justo y humano. En ese sentido debemos aceptar que las condiciones espirituales del hombre de nuestro tiempo no responden a las exigencias que reclamaría un mundo sin víctimas ni verdugos, un mundo

sin policías, como quería Fabbrí. Sólo partiendo de estas realidades estaremos en condiciones de hacer algo legítimamente anarquista. Forjue otro criterio erróneo, fundamentado por la psicosis de la revolución milagrosa, es el que pretende que nada tenemos que hacer fuera de conspirar para que la revolución estalle. Si recurrimos a los testimonios más documentados de nuestro campo, veremos cómo, aun dentro de las limitaciones impuestas por el sistema que sufrimos, existen actividades que escapan al clima de la violencia y elaboran las condiciones de una convivencia libre.

El maestro Alaiá, en su profusa obra «Hacia una Federación de Autonomías Ibéricas», abre anchas perspectivas hacia un trabajo eficiente de integración social, al mismo tiempo que demuestra cuántas y cuántas cosas se hacen dentro de la laboriosidad silenciosa de grupos sociales a veces sin relación, sin ideología definida, únicamente preocupados por esa gran tendencia humana que Kropotkin fundamentó en su «Apoyo Mutuo». Los sugerentes folletos de esa nueva F. A. U. valen por muchas declaraciones de principios sin solución de continuidad. Son el antecedente difuso y la base para futuras realizaciones en España, al margen de empirismos trascendentes y aspiraciones totalistas, intraducibles en la realidad, que a veces es mucho más simple y hacedera.

B. MILLA.

(Concluirá en el próximo número)

La PARRANDA de MARTE

(Viene de la primera pág.)

con emplastos de diablón y aglutinante, porque el inspector Puelles se lleva a fardos las velas de sebo. f) El diablón, fray Antonio de Ocaña, testimonia que el conserje Gil saca diariamente, para su casa, de la despensa del Hospital cuatro libras de carne, cuatro botellas de vino, un canasto de pan, seis kilos de carbón y una libra de chocolate. Como su familia no puede consumir todo eso, se vende el sobrante a las fondas. Igualmente rasca cometen en las reservas de víveres los inspectores Pavón e Izquierdo.

g) Los escribientes de la Sub-inspección y la Contaduría mantienen a los suyos con la leche que sustrajan a convalientes y dietéticos. Y el despensero se paga una tulaña con las restas que para sí hace a las suyas de comestible que se le entrega. h) A pesar de haber puesto en tres meses la Tesorería a disposición de los administradores 776.000 reales vellón, por cada soldado que cae para no levantarse más en el frente, mueren diez de hambre y de abandono en San Carlos; en donde se dicen que quemamos las puertas, las ventanas, los bancos, las sillas y hasta las pipas de vino y las tablas de las camas, para guisar los condumios, porque siempre están las carboveras y las leñeras viejas.

i) Un gran mutilado, con macabro humor, nos declara: «Desearía encontrarme, en el valle de Josafat, con las reses que en este Hospital se sacrifican, para ver si podía echar encima el ojo a la carne correspondiente a los montones de huesos pelados que aquí se tira a las ollas, para hacernos el caldo a las víctimas del vil hollador de nuestra Patria».

ALBERTO DEZA.

Túnez 12-9-1950.

COMUNIDAD OBRERA

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C. N. T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI REGION).

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRET MINISTERIEL DU 8 - MARS - 1946
Giros a C. C. Paris 7502-18. P. BRILLAS
24, Rue Sainte-Marthe. (PARIS X^e)

TELEFONOS
Redacción Talleres
BOT-22-02 7502-18

SUSCRIPCION INDIVIDUAL
al trimestre 125 francos
al semestre 250 francos
al año 500 francos

Lo que costó la última guerra... y lo que se gasta en la preparación de la próxima

AMERICAN FREEMAN recoge de International Review of Diplomacy and Political Science las siguientes cifras relacionadas con el costo de la segunda guerra mundial: 75.000.000 de personas han resultado muertas, entre ellas, unos 26 millones perecieron en los campos de concentración. 150.000.000 de casas de habitación han sido destruidas. En cuanto al costo en dólares de los edificios destruidos total o parcialmente por los bombardeos y los gastos de las operaciones militares, calculase sería suficiente para entregar a todas las familias existentes en los E.E. UU., en Gran Bretaña, en Canadá, en Australia, en Irlanda, en Bélgica, en Alemania y en Rusia, una casa de un valor aproximado de 30.000 dólares; con muebles por un valor de 12.000 dólares; pudiéndose entregar, además, 40.000 dólares en metálico. Igualmente se podrían construir escuelas, hoteles y bibliotecas, por un valor no inferior a 150.000.000 de dólares, en cada una de las villas de más de 200.000 habitantes que se encuentran en los países citados.

Las rigurosas restricciones eléctricas

MADRID (OPE). — Diez provincias españolas, comprendiendo entre ellas a Madrid, están casi a oscuras como consecuencia de fuertes restricciones que se han impuesto en vigor debido a la sequía. Las restricciones son las más severas que se han impuesto en los últimos tiempos. Han sido afectadas por ellas la industria, el comercio y los establecimientos públicos en las provincias de la parte central y oriental del país. Desde hace 15 días, se ordenó se apagaran todos los escarpados de los establecimientos, los anuncios luminosos y las fachadas de edificios. Los teatros que tienen funciones tienen que dar una hora de ellas por día. Los cafés, cantinas, tiendas, talleres y restaurantes sólo pueden utilizar la mitad de la iluminación normal. En los hogares el consumo de luz eléctrica se ha disminuido en un 40 por ciento.

Fuertes multas se impondrán a los infractores de la orden. En las seis provincias centrales de Madrid, Avila, Segovia, Toledo, Cuenca y Guadalajara, el servicio de alumbrado eléctrico, se ha ordenado que comience a las siete y media de la noche hasta las seis de la madrugada, en las capitales provinciales, desde las tres de la noche hasta la medianoche en otras ciudades. El consumo de electricidad por las industrias ha sido limitado a solo tres días de trabajo y únicamente entre las 8 y las 7.30 de la noche. La prensa franquista publica, por otra parte, la siguiente referencia sobre la situación de los embalses en la pasada semana total de embalses: «En un dos por ciento ha descendido la cantidad de agua embalsada en los pantanos españoles durante los últimos ocho días. Se eleva el agua embalsada hoy a la cifra de 1.206,8 millones de metros cúbicos, equivalente al diecinueve por ciento de la capacidad total de embalse de los pantanos españoles. La energía eléctrica disponible hoy es de 302,5 millones de kilovatios hora, o sea, el quince por ciento de la capacidad total de producción de las hidroeléctricas españolas.»

Saliquet

(Viene de la primera página).

otra parte, el servicio de transporte de materiales se hacía con los camiones militares del Parque de Automóviles de Guadarrama, que, además de ser gratuitos, permitían burlar todos los controles de ruta. Terminada, pues, la instalación — casi regalada — el nuevo industrial jabanero resolvió el problema de las materias primas entendiéndose con los jefes de intendencia. Estos le proporcionaban varios de los productos necesarios — entonces racionados — en especial, el aceite. Traían, pues, de las provincias del Sur o del Bajo Aragón, caravanas de camiones acéuticos, con lo que no sólo cubrían las necesidades de la nueva fábrica, sino que abastecían también el mercado negro de la capital. Finalmente la producción de Villavieja de Ocaña era de colocación asegurada, ya que, entre otras contratas, disfrutaba Saliquet la del abastecimiento de los Depósitos Centrales de Intendencia.

A cuenta del presupuesto iba el sinvergüenza Andrés, redondeando su fortuna. Y esto no podía ocurrir sin que competidores o envidiosos trataran de desplazarlo, heredando el negocio o montando otros parecidos. Víctima, pues, de una conspiración familiar y de indoles particularmente comercial o estraperlista, el teniente general «jabanero» fue reemplazado — pretextando el pase a la reserva por la edad — en sus funciones de la Capitán mariscal. Mas el candidato generoso había que bien le sirven, lo propuso para la presidencia del Tribunal de Justicia Militar y, después, para la del Instituto de Huérfanos de Guerra.

De estos dos últimos empleos hubo de ser licenciado también por sus excesos estraperlisticos, harto conocidos. Y ahora, el vejatorio traficante y corredor vive apartado de las cosas profesionales, gastándose tranquilamente los cuartos robados — que suman de 40 a 50 millones de pesetas — y presumiendo con el título nobiliario de reciente disposición; y Marqués de Saliquet! — que el afortunado colega de armas Pancho Branco ha tenido a bien concederle.

Con razón ha cobrado actualidad en España la coplilla aquella: Al que roba un pan — lo llaman el gran ladrón — y al que roba un capital — lo llaman el gran señor. Con la coletilla: Señor ladrón de la sociedad!...

DURAND, géneral.-GOMEZ, directeur

Imprimerie S. P. I., 4, rue Saulnier. Paris

El percance del nazi Von Nagel

SAN SEBASTIAN. — Hace unos días, de madrugada, el alemán nazi Felipe Von Nagel, pariente del gobernador civil, barón de Benasque, por casamiento de una prima suya, fué brutalmente golpeado por cinco individuos en el camino viejo de Ategorrieta. Sangraba por todo su cuerpo y se le apreciaban hasta las marcas de los zapatos de los pistoleros.

El alemán, al ser recogido del suelo en mal estado y preguntábase si quería ser conducido al hospital, contestó que le llevaran al Gobierno civil. Al poco rato quedaron movilizados todos los policías de San Sebastián, hasta los serenos, con orden de cachear y detener a quienes fueran en grupos de dos o más individuos. Así a muchos se les paró en plena calle y se les llevaba hasta el primer farol, a cuya luz se les miraba por todo el traje por si se les apreciaba señales de sangre. Este alemán, nazi furibundo, trabajaba aquí para los servicios secretos. Ya antes de este suceso preveía que atenderían contra él, por lo que sentía miedo. Se cree que el linchamiento fué producido por motivos políticos.

CRONICA INTERNACIONAL

Por JULIO BARCO

La primera derrota

DESDE que comenzó la tercera guerra mundial — comenzó antes de que terminara la segunda —, Rusia no ha obtenido más que victorias. Por primera vez, en Corea, ha sido derrotada. No es tarde todavía para que de esa derrota haga también una victoria. Porque a ella, con todo el comunismo internacional a su servicio, le anima un propósito: el dominio del mundo. Propósito que su contendiente, su único contendiente, no tiene. Y al que llegara, si llega, arrastrado, como ahora ha sido arrastrado a la victoria en Corea, que fácilmente puede transformarse en derrota. Bastará que de oídos a las palabras que ahora pronuncie Rusia para que tal sea el resultado.

Palabras de paz, las que ahora pronunciará Rusia, por no haberle salido bien la guerra, y con vistas a que mañana le salga bien. Es menester ser ciego para no verlo. La guerra no se evitará por lo que Rusia diga, ni por lo que su contendiente haga por evitarla. Porque lo que Rusia diga no responderá a la realidad, y lo que su contendiente haga, encaminado a evitar la guerra, estará fuera de la realidad. Habría habido una posibilidad, si no de evitar la guerra, de retardarla, si de la última hubieran salido tres potencias. La tercera, por ejemplo, en Asia, con el Japón a la cabeza, o en Europa, con Inglaterra por base. Como no ha sido así, como de la guerra pasada sólo han salido dos potencias: Rusia y Estados Unidos — todo lo demás no cuenta —, el encuentro de esas dos potencias está ahí, para un porvenir en realidad no lejano. Con la existencia de tres potencias, cada una habría tratado de aliarse con una de las otras, y mientras esa alianza, difícil, no se hubiera realizado, el conflicto no habría aparecido. O realizada la alianza, la tercera potencia habría sido reducida al silencio por largo tiempo. Y acaso, en ese largo tiempo, los hombres habrían llegado a ser capaces de evitar lo que sólo ellos pueden evitar.

No ha sucedido así. No han salido de la guerra pasada más que dos potencias, una agresiva, Rusia, la otra, Estados Unidos, con medios para hacer frente a la agresión. Hasta ahora, las agresiones de Rusia, bien calculadas, han logrado el propósito que perseguían. El fracaso del bloqueo de Berlín, por ejemplo, no fué un fracaso. Porque nada, en Berlín, se proponía Rusia con el bloqueo de Berlín. Fué aquel un modo de distraer al contendiente, para atacarle, con éxito, en otra parte. Mientras lo distraía, toda China cayó en sus manos. Era eso lo que perseguía. Lo había distraído antes, donde nada buscaba, para apoderarse de Checoslovaquia. Innumerables serían los hechos parecidos que podrían citarse. Por primera vez, en Corea, Rusia se ha equivocado. Tratará, por todos los medios, de sacar provecho de su error. Y no será extraño que lo saque. No tiene su contendiente, aunque haya hombres en él que vean la situación tal como es, deseo de salir a la conquista del dominio del mundo, deseo que Rusia sí tiene, y al que no renunciará por el revés de Corea, ni por otros que, en lo sucesivo, puedan salirle al paso. La guerra, pues, entre Rusia y Estados Unidos, es inevitable. Lo mismo que éstos han salido a rechazar el ataque de aquella en Corea, saldrán de aquí en adelante, sin duda, a rechazar cualquier otro ataque. Y en unas de esas salidas, obligadas, las cosas se enredarán y todo el mundo entrará en fuego. Si es que no se enredan aún en Corea. Que todo podría suceder. Para que la paz se estableciera — una paz precaria, desde luego —, sería menester que el deseo de su establecimiento fuera común. No es así. Rusia no tiene ningún deseo de paz, puesto que aspira, y no renunciará, al dominio del mundo. En la medida en que renunciará, si se lo propusiera, su situación se agravaría. Correría el peligro de hundirse por no exponerse a hundimiento venido desde fuera.

Llegamos por aquí a otra posibilidad de paz por largo tiempo, a la única que queda descartada de la que habría traído la salida de tres potencias de la guerra pasada. Si el régimen establecido en Rusia, y en cuanto ha caído en manos de Rusia, se hundiera por sí mismo, la paz estaría ahí, por mucho, mucho tiempo. Pero como esa salida la forma en que se sostiene el régimen establecido en Rusia, y en cuanto ha caído en manos de Rusia, es poco menos que imposible — sería menester muchos reveses como el de Corea, o la renuncia de Rusia a su propósito de dominio del mundo, para que ese fenómeno se produjera —, la única posibilidad de paz que queda no es en modo alguno de esperar. El encuentro de los dos contendientes tendrá, pues, lugar. Con tanta más

La riqueza se reduce, en último análisis, a un poder sobre la especie humana, o una usurpación de la actividad de los demás.

Juan REVEL.

Elogio de S.I.A.

NO hemos de explicar el significado de estas tres letras. SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA es una asociación constituida exclusivamente con fines altruistas: para prodigar consuelos y estímulos, para socorrer y auxiliar a nuestros semejantes, sin más contrapartida que la satisfacción por el bien realizado.

Su esencia fundamental es la más perfecta: el mutualismo, ese sentimiento de fraternidad que constituye una familia de todos los seres afines del mundo, proporcionando mutuamente la gloria de amarse y de protegerse como hermanos, acudiendo incondicionalmente a mitigar todos sus dolores y a compartir todas sus penas. Para comprender la admirable labor de S.I.A. hay que imaginarse un mundo sin amor y sin piedad. Un mundo en el que sólo reinará el odio y el egoísmo. Mundo de fieras en el que no valdría la pena de haber nacido y en el que sería un lógico deseo el desaparecer por falta de relación comprensiva y amable entre sus habitantes.

Pero gracia a que todavía puede arraigar en muchos corazones la Solidaridad, en el sentido moral de la primera letra de S.I.A., el mundo

es digno de ser vivido, porque, en la desgracia, en el dolor, en la enfermedad, en la niñez, en la edad procreta, la Humanidad encuentra multitud de hermanos que velan por ella, como si en realidad todos hubiéramos nacido de la misma madre. Por esto merece el nombre de Internacional, y aun si fuera denominada Universal, no sería demasiado amplio su título en proporción del ideal que profesa y de la labor que realiza.

por ALBERTO CARSI

En otro artículo dedicado a S.I.A. significábase la importancia que tiene en cuanto al progreso de la Ciencia, ya que ella en sí es una Ciencia además de ser un luminoso ejemplo. Ella es la Ciencia del bien, que es la madre de todas las ciencias. Y de igual manera le asignábase la misión de conseguir la Paz entre todos los hombres. Y hoy, en estos momentos, nos ratificamos en que esta maravilla de entidad podría ser una realidad práctica si los hombres quisieran, porque entendemos que la Paz Humana no es más que un problema de Solidaridad, mientras que la Guerra no es más que el predominio de la dispersión y el desencuentro, que produce la exaltación del egoísmo, único capaz de emplear tan terrible método.

No nos olvidamos del tercer concepto de S.I.A., el Antifascismo. Condición indispensable en el mundo cordial y humano que S.I.A. preconiza, porque el fascismo no contribuye a la unión fraternal sino a todo lo contrario, sea al odio personal y al predominio de un hombre llamado dictador y de una sola voluntad, o cuando más, a una estricta minoría de clase llamada dictatorial, todo ello privativo y adverso a las organizaciones libres del Pueblo, en las que predominan las directrices del corazón y los sentimientos fundamentales de la filantropía y del amor de hermanos, en que no puede producirse en absoluto bajo la campaña neumática de la falta de Libertad, en la que sucumbe ésta por asfixia.

Discurriendo sobre el ideal de S.I.A. vemos cómo este tema se agranda y se ilumina como esos preciosos astros que lucen sobre el fondo negro del Universo como faros salvadores y guías austeros en el mar del infinito y de la eternidad. Es algo vivo y útil que nos anima y estimula, que nos consuela e infunde vigor para soportar los más duros temporales. Y como esos astros, S.I.A. consume energías brillantes por el desgaite como todas las luces proyecta la fuerza que tiene y devuelve el dinamismo que recibe. He aquí el secreto de la Luz: Ceder hasta el último átomo de sus energías, pero imposible de añadir un átomo más a los de su propio contenido.

Recordemos las Vestales del pueblo romano: «Recordemos la figura del valiente noche y día para conservar el fuego alrededor de Vesta, la Diosa de éste. Deseamos que S.I.A. sea nuestro altar laico y benéfico, pero ya sabemos lo que ello significa: dedicarle todas nuestras posibilidades en la salud y la suerte, a su cuidado, a su continuidad, a su brillo y eficacia, a su existencia robusta y potente, ya que no posee ninguna fuente milagrosa ni siquiera crea en los milagros. Debemos alimentarla con prodigalidad y sin el menor egoísmo, seguros de que, como todo bien, algún día puede venir en nuestro propio auxilio. Recordemos la base filosófica del mutualismo: «Todo es de todos y para todos». He aquí la clave del enigma que los reaccionarios no comprenden ni pueden comprender, pues, si lo comprendieran, dejarían de ser reaccionarios. Esta es la divisa de S.I.A.: «Todo es de todos y para todos». Por esto hemos de pensar en la posibilidad de nuestras voluntades, y no digo con nuestra voluntad porque ésta es infinita y no sería justo menoscabar nuestros intereses personales y familiares, pero que salvados éstos, en primer lugar debe figurar S.I.A. que es nuestra propia extensión moral y material, nuestra aureola de hombres libres, nuestro espíritu materializado en la voluntad.

S.I.A. somos cada uno de nosotros. Ya sabéis mejor que yo lo que significa esta afirmación. Amemos a S.I.A. y ayudémosla como a nosotros mismos. He aquí mi plática de hoy en favor de todos, sencillamente, yendo en favor de S.I.A.

La burla de la ley

(Viene de la primera página).

pueden ser usados a beneficio de las instituciones privadas». Pero no lo entienden así los curas y compañeros de Avon Lake, que el día de la reapertura de clases, reclutaron a los conductores católicos de los ómnibus de la villa e hicieron el transporte de los niños a las escuelas parroquiales. Y según Christian Science Monitor, al recibir a los alumnos, los curas declararon que «la violación de las ordenanzas municipales proseguiría... con el asentimiento a sus superiores jerárquicos de Cleveland».

He aquí, pues, quienes piensan en el respeto de las leyes, pero entendiendo que deben respetar los otros. Agustín REY.

El estraperlo del trigo

MADRID. — Convencidos los productores de trigo de que no les va a ser reconocido un cupo excedente de alguna consideración, muchos cosecheros se han curado en salud, y desde la seras salieron los trigos en direcciones sospechosas que, como lo transportaban en la obscuridad, no sabe cómo que caminan por los mercados negros.